



USA erheben dauerhaften 25-Prozent-Zoll auf ausländische Fahrzeuge

• [27.03.2025](#)

Die Vereinigten Staaten erheben einen Zoll von 25 Prozent auf Fahrzeuge und Autoteile, die nach Amerika importiert werden, kündigte Präsident Donald Trump am Mittwoch an.

„Wir werden effektiv einen Zoll von 25 Prozent erheben, aber wenn Sie Ihr Auto in den Vereinigten Staaten bauen, gibt es keinen Zoll“, sagte der Präsident und erklärte, dass das Ziel darin bestehe, die heimische Produktion zu fördern.

Der Zoll wird zusätzlich zu einem bereits bestehenden Zoll von 2,5 Prozent erhoben, so dass insgesamt 27,5 Prozent Steuern auf alle Autoimporte anfallen. „Dies wird dauerhaft sein“, sagte Präsident Trump.

Der Tarif wird am 2. April in Kraft treten, und die Zölle werden ab dem 3. April erhoben.

Mehr? Später am Tag warnte Präsident Trump, er werde noch höhere Zölle auf Europa und Kanada erheben, wenn diese zusammenarbeiten, „um Amerika wirtschaftlichen Schaden zuzufügen“.

Reaktion: „Ich bedaure zutiefst die Entscheidung der USA, Zölle auf europäische Automobilexporte zu erheben“, sagte EU-Kommissionspräsidentin Ursula von der Leyen als Reaktion auf Trumps Ankündigung.

Wie ich bereits gesagt habe, sind Zölle Steuern – schlecht für die Unternehmen, schlechter für die Verbraucher, sowohl in den USA als auch in der Europäischen Union. Als große Handelsmacht und starke Gemeinschaft von 27 Mitgliedsstaaten werden wir gemeinsam unsere Arbeitnehmer, Unternehmen und Verbraucher in der gesamten Europäischen Union schützen.

– Ursula von der Leyen

Der deutsche Wirtschaftsminister Robert Habeck hat eine „entschlossene Antwort“ auf die Zölle gefordert. „Es muss klar sein, dass [die EU] das nicht einfach so hinnehmen wird“, sagte er in einer Erklärung.

Der kanadische Premierminister Mark Carney reagierte ebenfalls verärgert und sagte, dies sei ein „direkter Angriff“ auf die kanadischen Arbeitnehmer und sein Team prüfe „Gegenmaßnahmen“. Die Automobilindustrie ist das zweitgrößte Exportgut Kanadas.

Handelskrieg: Seit Jahren braut sich ein weltweiter Handelskrieg zusammen, der durch Trumps zunehmende Verhängung von Zöllen zum Überkochen gebracht wird. Durch diese Maßnahmen macht Präsident Trump einst befreundete Länder zu wirtschaftlichen Feinden.